

# 議会報告会報告書

平成25年5月7日

山陽小野田市議会

議長 尾山信義 様

C班

代表 衛藤弘光

平成25年3月定例会議会報告会の実施状況について下記のとおり報告いたします。

## 記

### 1 開催日時

平成25年4月24日（水） 19:00 ～

### 2 開催場所

市民館

### 3 参加人数（市民）

14 人

### 4 担当班議員名

（ 衛藤弘光 ）（ 矢田松夫 ）（ 石田清廉 ）（ 河崎平男 ）  
（ 吉永美子 ）（ 三浦英統 ）（ 中島好人 ）

### 5 報告会次第

- (1) 市議会議長挨拶
- (2) 3月議会の報告
  - ① 総務文教常任委員会
  - ② 民生福祉常任委員会
  - ③ 産業建設常任委員会
  - ④ 一般会計予算審査特別委員会
  - ⑤ 基本計画審査特別委員会
  - ⑥ 議員定数に関する特別委員会
  - ⑦ 議会運営委員会

### (3) 質疑応答

#### 6 主な質問・意見・提言

- ① 新幹線厚狭駅の市営駐車場の利用料金が低い理由は何か。

[回 答]

担当委員会でいつも出ている問題である。新山口駅と比較して確かに高いと思うが、当市の場合は、まだ起債が残っており、返済があるからとの執行部の回答である。起債の返済が終われば、安くなると思う。

- ② 市民病院の経営について、どのように理解しているか。

[回 答]

病院の経営健全化計画を含めた利用計画を立てているので、これをよく見ていきたい。また、病院の中に経営改善委員会があり、それがどのように機能していくのかを注視していきたい。

- ③ 市民病院の看護師の退職について、常任委員会で委員より質問がなされているが、労働条件等を把握して質問しているのか。

[回 答]

1 2月までに6名、3月に5名が退職している。労働条件等については把握していないが、退職した原因は把握している。労働組合ともよく話をし、退職された方とも話をしていきたい。

- ④ 今回、小学校の屋内運動場の整備をしたが、その他の運動施設の重点整備について教育委員会に聞いても要領を得ない。議会としては、整備計画や点検についてどのように要求しているか。

[回 答]

学校法に基づく点検等を行っているが、計画や点検については不明である。国の示す長寿命化制度を利用して橋梁や建物等の点検を行っている。

- ⑤ 年度予算で附帯決議をしたにも関わらず、議会報告会に今回は資料がないのはなぜか。また、基本計画について議会の記述があったものを議会が削除したことについて、議会報告会で経過の説明がないのか疑問に感じるが、どうか。

[回 答]

新年度予算の附帯決議については、他の資料が多くあるので記載しなかった。基本計画の経過については、言われることはよくわかる。今後、議会の取組みについて、独自での報告が必要と考える。

- ⑥ 一般会計予算で、災害に強いまちづくりを目指すとするが、どのようなことを目指していくのか。

[回 答]

厚狭川の拡張工事や浚渫工事、地域防災組織等を通じ市民の関心を深めていく。また、ハザードマップの整備等により、防災対策を強めていくとのことである。

- ⑦ 昨年の6月であったと思うが、議長は議員定数について3月までには新しい定数を示し、10月の選挙を行うと言われたと思っている。今後のスケジュールを聞きたい。

[回 答]

昨年の6月に話をしたかは定かではない。本年6月までには何らかの方向性が出るのではないかと考えていたが、住民運動等があり、時期がずれてきたところである。定数を変えるということになれば、9月までに条例改正をしたい。

- ⑧ 障害者の地域活動支援センターには、障害者が13名おり、4,203,000円の委託金があるが、パートの方を1名しか採用できず苦勞している。なるみ園の一角を利用させてもらっているのを助かっているが、LEDに電球を替えた際、予算がなく、個人負担で修理を行った。議会で予算の上積みをお願いしたい。

- ⑨ 山陽オートレース、江汐公園、病院等一生懸命に取り組んでいると思うが、更なるアイデアを出して取り組んでいくことが必要である。オートについては、なぜ売上が下がっているのか、更に掘り下げて調査すべきである。例えば、宝くじ売り場のそばに売り場を設置すると良いと思う。病院については、労働条件が良ければ辞めなくてもすむので、労働組合等との協議も必要である。また、医師に問題があるのではないか。名医が来れば良いと思う。江汐公園については、桜の木の植樹、つつじの植栽、マラソンコースの設置など、どうしたら人が集まるのか考えるべきである。

- ⑩ 国の示す長寿命化制度を利用して橋梁や建物等の点検を行っているとのことだが、それ以外の施設等の保全について、議会は点検・整備を今後要求すべきと思う。

- ⑪ 基本計画で女性の審議会への登用を50%にするということは素晴らしいことであるので、最終年度の29年度に向け、女性委員が50%となるよう議会としても後押しをしてほしい。

- ⑫ 住民投票が50%に届かなかったので、開票されず結果がわからなかった。うわさであるが、市民に選挙に行かないように言った議員がいるという。議員に技量があり、一生懸命に働けば20人でもやっていけるのではないかと思う。3～4人削減すれば予算も削減できる。議員が毎日毎日活動すれば、少ない人数でも業務遂行ができると思う。
- ⑬ 議員定数問題については、周知徹底を図ってほしい。